

000223175 2C66142

# Neruda, 90 años



En abril de 1908 nacemos del poeta; es él quien tiene la iniciativa de llegar hasta Rancagua como miembro de la Alianza de Intelectuales que extendía sus actividades a ciudades de provincia. Con toda prontitud se fija para el 11 de junio la visita de los intelectuales, entre los cuales se incluye a PABLO NERUDA.

Una amplia comitiva arribó a Rancagua en la noche del sábado 11 de junio como se había anunciado: Pablo Neruda, Julio Ramenach, Luis Alberto Sánchez, Delfo del Carril, Diego Muñoz, Ernesto Esteva y Gerardo Seguel, conjuntamente a periodistas profesionales, intelectuales y miembros directivos de instituciones culturales y políticas, se congregaron en los andenes de la estación ferroviaria, para encaminar hasta la calle principal, en uno de cuyos restaurantes se ofreció en honor a los huéspedes, una comida.

En la mañana se congregaron los organizadores y las visitas, en el desayuno que les había invitado la señora Cristina Yuraseck en su casa de la esquina de la libertad con Estado, magnifica por su arquitectura y alzamiento y que constituyó un lugar ideal de importantes trámites en el pasado. Pasadas las diez y treinta horas, quienes nos habíamos congregado en el mencionado como American Stadium que se ubicó al poniente de la casa de la señora Yuraseck en cuatro cuadras y media, emprendimos a cabar que la comitiva se acercaba al lugar en vehículos motorizados y vitoriales.

Entre los personajes más representativos de la ciudad que se acercaron a la localidad, asistieron a los señores Oscar Castro, Raúl Díaz, Sergio Drago, Luis A. Fernández, José M. González, Arcadio Lira, Amadeo Zúñiga, Quique Martínez, Félix Mirando, Carlos Peña y Lillo, Jorge Romero Ríos, entre otros; todos animados de entusiasmo por el aniversario y de amor a su ciudad. También instituciones políticas y sociales desempeñaron sus estrenos, bendiciones y compromisos de apoyo y reivindicación al Poeta chileno.

Se escuchó por primera vez en un acto público de la localidad, al poeta Neruda, quien manifestó la necesidad de dar mayor amplitud al sentido de unidad en torno al amor de paz y respeto que debe inspirar a todos los seres chilenos para todo el país o continente en que se encuentren, como la distancia entre un Toco que amenaza extenderse en breve tiempo. Concretamente la denuncia, de la manera en que descendientes directos de aquellos países en que se tratan de imponer por la fuerza una nueva forma de imperialismo ideológico, cuentan con estructuras vigentes para socavar las instituciones que el país se da, y con ello debilitar y hacer más presas fáciles

de los fascistas. Una voz reposada, que por instantes mostraba una tendencia a traducir pensamientos originados creyendo, posiblemente en francés, incorporaba a su intervención una auténtica muestra de sabia opinión fruto del convivir en el lugar mismo de los acontecimientos y habiendo sufrido las penurias y privaciones de una guerra civil.

La emoción de escucharlo a tan corta distancia llenando sin limitaciones políticas ni fronteñas a todo hombre de bien para acudir bajo las consignas de la Alianza en defensa de la conciencia y la independencia chilena, como un hermoso atodo aquél que desarrolla, ocupa e impregna su labor diaria, el esfuerzo central sobre el Tatio, con lo cual se sustentaban las bases de la voluntad de los pueblos斗do doctrinarios y pacifistas de su ideal y de los motivos de la convocatoria.

Un prolongado aplauso de minutos, para quien invitaba con tanta convicción a estos lobatos predestinados. Los descritos nombres que constituyeron el selecto grupo de poetas, escritores, humoristas, científicos, profesores universitarios, poetas, periodistas, todos con muy buena parte de la actividad social que se dedica a la cultura y política, como debe ser la cultura y el pensamiento. A simpatizar con las personas que a finales del año anterior se impuso el propio Neruda en el sentido de que este comprendía la misión de toda la "desconcentración" impidiendo que nadie hiciera nada de las personas que nadie habían hecho y que preguntaban "¿pero qué nos hacen?" convocando a todo clamar y a este afán de los bombardeos y los obuses, las casas derribadas, los niños sin padres y sin ojos de Madrid.

En efecto de aquella noche, salió la amargura de una existencia.

La hospitalidad de Oscar Castro, homenajeado por su larga trayectoria política, junto al poeta Pablo Neruda. De allí partimos al centro por la calle Independencia donde se desarrollaron los actos oficiales en la Biblioteca y Filial de la ACH, siendo elegido presidente el poeta Ramón Gómez. La mayor parte de los delegados, hicieron entrega de sus libros. Después se reunieron en una extensa mesa rodeado de una extraordinaria asistencia y cuya animación permaneció viva hasta la madrugada. En nuestro recuerdo hasta ahora y eternamente.

Del Capítulo II "Primeros albores".  
Libro: "Gusto de conocerte, Pablo!"  
Autor: René Leiva Berrios

**Vendo**  
Subaru GL 700 año '94  
\$ 1.380.000  
conversable  
Fiat 125 año '71  
Impecable  
Ver y tratar Colombia  
150, Rímac oriente  
Tel: 254236  
Despacho de fax 21.000hrs

AUDIFONOS  
FAMOSOS  
PERFECTOS  
ATOMIC  
KARTRIDGE, FONO  
CD/DVD  
SACADO DE LOS  
\$ 49.995  
PANAMTUR  
TIENDA AUTOMOVILES  
Avda. 21 de Mayo 1000

## LA MÁS VENDIDA DEL MUNDO.



CREDITO DIRECTO  
36 MESES SIN PIE

REVISTAS  
24/50  
mil Km.  
GRANADA



### Nueva Dodge Caravan

-Motor 2.5 Lit. (120 HP) y 3.3 VS-(162 HP),  
doble de bag, abs, airbag  
5 asientos de alcántara - equipamiento reclinable  
Precio desde: \$11.950.200

**Vega Artus Ltda.**  
AUTOMÓVILES  
Miguel Fernández 1999 Piso 10  
21-4426 Park 21-3598 Rancagua  
Concesionario Oficial Comercial Chrysler S.A.

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1994

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Neruda, 90 años [artículo].

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)